



MEURTHE ET MOSELLE



Réunion de la formation spécialisée du CSAL de la DDFiP 54 du 28 septembre 2023

AVIS MOTIVE DES REPRESENTANT.ES DU PERSONNEL SOLIDAIRES, CFDT, FO, et CGT FINANCES 54 SUR LE DUERP/PAP de la DDFiP

L'avis que nous allons rendre aujourd'hui sera, malheureusement, presque le même que celui rendu l'an dernier.

Le PAP devrait servir à mettre en évidence les risques professionnels recensés par l'ensemble des agents dans le DUERP et apporter des solutions pour les résoudre. Et si possible des solutions définitives.

Il semblerait que la DDFiP54 l'ait en partie oublié.

Cette année, le DUERP recense 443 lignes.

Le PAP en contient lui 11 soit 2,48 % de l'ensemble des risques recensés.

Pour justifier cette différence, on va probablement nous expliquer que plusieurs lignes du DUERP présentent le même risque et qu'il faut se concentrer sur quelques actions pour les rendre efficaces.

Quid de l'expression des agents ? Ce taux de 2,48 % nous paraît extrêmement faible.

D'autant que l'on peut aisément constater qu'il manque dans le PAP des actions contre certains risques codifiés A par plusieurs services.

Nous pensons d'ailleurs qu'à tout risque relevé par un agent dans le DUERP devrait correspondre une ligne dans le PAP, unique manière de prendre en considération l'expression des agents.

Cette manière de procéder conduit à dénaturer l'expression des agents alors que les risques psychosociaux peuvent avoir de graves conséquences. Nous l'avons d'ailleurs constaté lors de nos récentes visites de services.

D'autre part, d'une année sur l'autre, les solutions proposées sont toujours les mêmes (priorisation des tâches, soutien de la hiérarchie, communication, formations,...)

Ces solutions, aussi louables soient elles, à commencer par celle relative au soutien de la hiérarchie, d'une actualité brûlante, trouvent très vite leurs limites.

Et une solution qui ne figure jamais dans le PAP est celle de la création d'emplois pérennes dans les services sinistrés, ce qui signifie dans presque tous les services.

La Direction n'a donc pas pris la pleine mesure des risques et ne nous semble pas apporter des solutions suffisantes.

C'est pourquoi l'ensemble des organisations syndicales CFDT, Solidaires, FO et CGT émettent un avis négatif sur ce PAP.

Toutefois, preuve que nous ne sommes pas toujours négatifs, comme vous le prétendez trop souvent, nous nous félicitons du fait qu'enfin les mesures de prévention proposées par le Groupe de Travail figurent dans le tableau du DUERP.

Même si nous savons pertinemment, que vous n'en mettez qu'une petite partie en œuvre ...